

# くらき永田保育園便り



一生の思い出になるようなお泊り会が無事に終了しました。アフターコロナの課題として「体験」と「交流」を取り戻すことを目標に保育していることもあり、職員一同、大変さと同時に充実感も感じています。

さて、過去に例のない危険な暑さが続き、熱中症アラートの情報とにらめっこし、少しでも快適な遊び空間を作り出そうとする毎日が続いています。一方、気温の変化にも対応、順応できるカラダづくりも考えていかねばなりません。お昼寝時間帯にはスズメ達が園庭の水たまりで水浴びし、また、シェードの下の日陰ではカラスが気持ちよさそうに涼んでいる姿が見られます。人間だけでなくすべての生き物が暑さに対応しているようです。

小学校が夏休み期間に突入したこともあり、家族との時間をとるためにお休みする園児も見受けられるようになりました。「家族との楽しい思い出は夏が多い」データを見たことがあります。保育園のお泊り会や夕涼み会もそうですが夏という季節に家族や友人といった大切な人と過ごす時間は子どもたちにも特別感があるのでしょうか。8月は職員も交代で研修に参加したり、夏季休暇を取得できるようシフトを組んでいます。そのため、例年通り、園児数に応じて合同保育の形態をとるなど、普段と違った保育室での活動となる日も出てきますのでご了承ください。また、給食の食材発注の関係がありますので、お休みの予定がわかりましたら担任までお知らせください。

## 同じ「川」の飯

くらき永田保育園の年長児は代々、通過儀礼のようにいきいき組になったら森戸川に遊びに行くことになっています。先日、高校生になった卒園児と話した時にも忘れられない夏の思い出として「森戸川」のことが話題になりました。それも川遊びではなく食事の時の風景の話。「同じ釜の飯を食った仲」という言葉がありますが、一緒に寝食を共にしただけでなく、一緒に場所で世代を超えて遊んでいる「森戸川」という空間はくらき永田保育園に所属していたという帰属意識も生んでいるのではないかと感じました。今年は「外ごはん」が保育のキーワードになっています。楽しい食事の風景を積み重ねたいものです。

昨年に引き続き8月22日(金)に「夏祭りごっこ」を行います。すすく・異年齢クラスは、甚平または浴衣で登園しても大丈夫な特別な日となります。盆踊りやゲーム、お店屋さんも登場する子どもたちプレゼントのイベントの一つです。子どもたちも参加するだけでなく、参加・参画して当日に至るまでの期間を楽しみたいと思います。また、当日は湘北短大の学生さん20名がボランティアで参加してくれるのでにぎやかな一日となりそうです。

## 『こどもまんなかテラス』

10月11日(土)昨年に引き続き、保育園児だけでなく卒園児や地域の子育て世帯も楽しめる『こどもまんなかテラス』というイベントを行います。様々なワークショップ、オーガニックな食品や美味しいフードコーナー、園庭では様々なショーが行われ親子で一日楽しめる企画を準備中です。当日は運動会や発表会と同様、親子で楽しむようにしたいので原則通常保育は無しとしますので仕事の都合上どうしても保育が必要な方は事務所までご相談ください。

# 今月は『思わず笑ってしまうエピソード』がテーマです！



## にこにこ

連日暑い日が続いていますね。職員が少しでも暑さを緩和してもらおうと保育士がうちわをあおいでいます。今年、作成したうちわには、鏡と絵本「だるまさんが」のだるまさんや「しましまぐるぐる」のぐるぐるが貼ってあるため大人気です。うちわを見ると“何だろう？”と恐る恐る触っていた子どもたちでしたが、今では、うちわを見ると笑顔でやってきて手を伸ばしています。鏡を見たりだるまさんの絵を触ってみたりと楽しんでます。

でも、一番反応が良いのは、保育士があおぐことです。初めは、無表情の子どもも風が顔にあたると、目と口を大きく開いて、手を上下に動かして喜んでくれます！よほど楽しいのか、期待して待っている子もいますよ！ご家庭でも、うちわで遊びながら涼を感じてくださいね。



## よちよち

自分でできることが日々増えている子どもたちの「自分でやってみたい！」とチャレンジする様子が思わず笑ってしまうことがあります。先日、テラスでシャボン玉を出した時のことです。はじめは次々と現れるシャボン玉を追いかけたり、捕まえたりしていた子どもたちでしたが「〇〇ちゃんも！」と吹いてみることに興味津々。一人ずつ吹き具を口に近付けると、口を尖らせたり「あー」と開けてみたり、「はふはふ」と口を開け閉めしてみたり、吹いていた保育者の様子を真似しようと試行錯誤していました。

シャボン玉が吹きだすと、にこっとして見送ったり、出て来ない時は、不思議そうな表情になったり、シャボン玉が出てこなくてもチャレンジしたことで笑顔になったり。子ども達の様子から想像できる様々な感情に共感しながら、思わずほっこり笑ってしまいます。

これからも、子どもたちの「やりたい！」を笑顔で応援していきたいです！





## すくすく

すくすく組では、水遊び玩具の一つとして霧吹きを使用しています。水遊びが始まり、もっと楽しむために何か良いものはないかとお店を歩いていた時に見つけたのが、2歳児の手に合いそうなサイズの持ち手の霧吹きでした。また、これはハサミを使う手の動きにも繋がりそう！と考え導入しました。霧吹きはこどもに大人気で、「シュッシュッほしい」と手に入れた子は、30分以上手放さずに遊び続けています。そして、こどもたちが好きな霧吹きの遊び方の一つが、保育者に掛けること。2歳児は知恵がついてきているので、正面からではなく保育者の背後にそ〜っと回り込んで吹き掛けます。水鉄砲などに比べるとかなり優しい濡れ方なので、保育者は掛けられていることにしばらく気付かず、濡れた感触に振り向くと、数名が保育者に霧吹きで水を掛けながらニヤリ。気付かれないうちにこっそりと行動してスリルを楽しむこどもたちの姿に思わず笑ってしまいます。こどもたちにとって大きな環境の一つである大人がどんな反応をするかによって、遊び方は大きく変わってきます。こどもたちのいたずら心を一緒に面白がれるように、気持ちにも時間にも環境にも余裕を持っていたいと思います。



## 異年齢

「お外行きたい！」その声に園庭に出てみると「暑い…。」そんな中、園庭全体で水遊び！裸足で出ていくのが当たり前になり、水があるところにジャンプ！お皿を持ってきては頭から水をかぶったり、ジョウロやペットボトルに入れてお互いに掛け合ったり…。ふと気がつくとき着てきた洋服とは違う色に大変身！手に泥をつけ「まて〜」と追いかけて、お互いに泥が付くと「ついちゃったね…もっとやろう」とこの遊びは広がっていきました。

「つめたーい」「こっちはあったかいよ？なんでだろう？」と不思議に思っている子がいると「太陽があるとあったかくなるんだよ」と探求心も膨らんでいます。

今年は『水』が大活躍！プール遊びも一段と盛り上がっています！水の心地よさを感じている姿はこちらも涼しく感じます。そして、いきいきになるとお泊り会で森戸川へ。ダイナミックな水に大興奮！飛び込んでみたり、抱き合いながら肩まで浸かったりとほっこりする姿もありました！



## 給食室

こどもたちが食材に触れる体験として、おやつに使うとうもろこしの皮むきをしてもらいました。午前中に行なったため、お昼ご飯の時からおやつを楽しみにしている姿があり、自分でむいたとうもろこしは特別でおやつの時間には「あまーい」「おいしい！」と、大喜びで食べていました。

6月からはいきいきさん達に給食室のお手伝いとして、2人ずつ順番で翌日の給食に使う野菜の下処理をしてもらっています。メニューによって下処理してもらう野菜も変わってくるのですが、

玉ねぎをむいたり、ピーマンの種をとったり、時にはピーラーを使って人参の皮をむいたり、色んな事に挑戦してもらっています。初めてピーラーを使う子、おうちで特訓してきた子と様々ですが、みんな楽しみながら、終わった時には自信のついたような満足した表情でお部屋にもどっていきます。また、お手伝いしている子のことを他の子が応援したりと、ほほえましい姿もあります。

今後も、その季節の食材を使ったり、子どもたちの成長に合わせて、いろいろなお手伝いを企画していきますので、子どもたちからの「〇〇したよ〜！」「〇〇のお手伝いなら任せて！」などの報告を楽しみにしててください。

## 遊言育係より

くらき永田保育園には、絵本コーナーがあります。各クラス、園内散歩の際に絵本コーナーへ行ってこどもたちがそれぞれ選んで保育者に読んでもらったり、自分でページをめくって絵本の世界を楽しんでいます。また、幼児クラスでは字が読めるようになってきたこどもたちは、自分で好きな絵本を選びお友だちに読んであげる様子もあります。

絵本を好きな子がとても多く、「絵本読むよ〜！」と声を掛けると目をキラキラさせて楽しみにしている姿が見られます。是非お家でもお子さんがお気に入りの絵本と一緒に選んで、ご家庭でも何度も楽しんでもらえると嬉しいと思います。

### 園長先生おすすめ絵本



☆一階絵本コーナーの絵本の貸し出しについてです。

\*貸出し日

火曜日 … にこにこ組・すくすく組・いきいき組

水曜日 … よちよち組・のびのび組・わくわく組

貸出期間… 一週間目安です。返却ボックスに袋ごと入れてください。

色々なジャンルの絵本がたくさんありますのでお立ち寄りください。

お子さんやお父さんお母さんのお気に入りの1冊を保育者にも教えていただけると嬉しいです！

## 今月の行事

- 2日 TOY活
- 9日 布団乾燥
- 11日 山の日
- 22日 夏祭りごっこ



### 『お神輿を担ぎませんか！！』

8月16日（土）17日（日）は地元町内会のお祭りということもあり、皆さんに提案です。本物の山車を引っ張り、神輿を担ぐ体験をしちゃいませんか！（法被の貸し出しもありますのでお祭り気分を満喫しましょう）

興味のある方は16日は14：45、17日は9：45に永田上第二町内会会館前に集合してください。参加してくれる皆さんにはスーパーボールすくい無料チケットをプレゼントしますので事務所にお声掛けください。

## 来月の行事

- 13日 布団乾燥
- 15日 敬老の日
- 18日 久保先生のわらべうた
- 20日 TOY活（楽器で遊ぼう&演奏会）

